

# Sin fronteras... viven jornadas migratorias en Estado de México



Los movimientos poblacionales son una realidad inevitable en la escena global, es por ello que analizar el impacto de este fenómeno, resulta imprescindible y a la vez significativo por medio del testimonio de quienes vivieron de cerca el proceso de migración.

En el panel “Voces Migrantes”, maestras del departamento de ciencias sociales de Prepa Tec en Estado de México, Bárbara Vuga y Elena Diyatkina, acompañadas de la licenciada en Derecho, nacida en Colombia y radicada en México desde hace cinco años, Laura Correa, nos platicaron sobre los retos a los que tuvieron que enfrentarse siendo migrantes; tal es el caso de la carga histórica de sus respectivos países natales así como los estereotipos erróneos que laceran la imagen de los migrantes ante el resto del mundo.

“Lo que sí me dolió fue darme cuenta de que hay una profunda falta de entendimiento entre la cultura mexicana y la europea” mencionó Bárbara Vuga, haciendo hincapié en que siempre habrán momentos críticos derivados de una compleja concepción cultural, sin embargo la Mtra. Vuga consideró interesante ir construyendo una identidad propia, sobretodo en una nación que nos haga pensar y reflexionar constantemente: “yo siento que uno nace para ser migrante o extranjero”.

Precisamente la adaptación es uno de los principales desafíos cuando de migración hablamos: “enfrenté la realidad mexicana cuando empecé a trabajar, pues es una cultura organizacional

completamente diferente” comentaba Elena Diyatkina, mientras explicaba que poco a poco comenzó a entender cómo funcionan las motivaciones de un mexicano y aprendió a utilizarlas para administrar el proceso de trabajo. Además, resaltó cuestiones que personalmente le fueron muy desagradables, desde el hecho de que a los extranjeros les quieran cobrar más dinero por utilizar algún servicio o comprar algo, hasta temas graves como el acoso sexual y maltrato que sufren las mujeres en el transporte público, en sus trabajos e incluso en sus propios hogares.

En eventos como este, nuestros jóvenes tienen la oportunidad de escuchar y dialogar con personas que por diferentes razones, han tenido que tomar la decisión de emigrar. De esta manera podrán estar más conscientes de su realidad, identificando los escenarios altamente competitivos a los que se enfrentarán en un mundo cada vez más globalizado.